

GONZÁLEZ DIZ, Domingo

Sacerdote (1929-2009)

Nacimiento: Vila (Orense), 9 de marzo de 1929.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1946.

Ordenación sacerdotal: Madrid, 24 de junio de 1956.

Defunción: Sevilla, 29 de diciembre de 2009, a los 80 años.

Nació el 9 de marzo de 1929 en Vila (Orense), el benjamín de una familia numerosa de nueve hermanos. Sus padres, Bernardo y Carmen, se dedicaban a las tareas del campo.

Gracias a las campañas vocacionales de don Miguel Rodríguez Rumbao, se encuentra a los 12 años en Antequera (1941-1945) haciendo el aspirantado, que termina en Montilla. Ingresa después en el noviciado de San José del Valle en 1945, donde emite sus primeros votos el 16 de agosto de 1946. Cursó filosofía en el estudiantado de Utrera (1946-1949).

El trienio práctico lo hace con los aspirantes de Montilla (1949-1953). Un suceso lo marcará fuertemente durante toda su vida, cuando el 15 de septiembre de 1950 la bomba del agua se había estropeado y, al acompañar a unos obreros en su arreglo, perdió el equilibrio y cayó entre hierros y tubos a gran profundidad. Los aspirantes y todos lo encorazonaron a María Auxiliadora y pudo salvar milagrosamente su vida. María Auxiliadora lo quería para hacer todavía mucho bien en su larga y fructífera vida salesiana.

Cursó los estudios de teología en Carabanchel Alto y es ordenado en Madrid el 24 de junio de 1956.

Ya sacerdote, recorre toda una vida de entrega y servicio que duró 53 años, comenzando por Montilla (1956-1961), asistente en el aspirantado y profesor en el colegio. En Santa Cruz de Tenerife (1961-1966), mientras trabaja en el colegio, se licencia en Ciencias Químicas con las mayores calificaciones. En Ubeda (1966-1970), tras un año como asistente y profesor, es nombrado director. Continúa su labor en Córdoba (1970-1973) como director profesor del colegio y en La Orotava (Tenerife, 1973-1978).

En 1978 es nombrado inspector de la inspectoría con sede en Córdoba (1978-1984). Promueve un ambiente de cohesión y confianza entre los salesianos y emprende importantes reformas. Toma la decisión de construir una nueva sede de la casa inspectorial (calle Osario, 7); construye la residencia de orientación vocacional o aspirantado en Córdoba y la casa Virgen de las Nieves en Granada para los postnovicios, organiza la solidaridad inspectorial, promueve la participación de los laicos en la gestión educativa de los centros, la animación de la Familia Salesiana y el movimiento Luz-Vida (1980).

Es enviado después a Málaga como director y de económico a Córdoba. En 1990, vuelve a la casa inspectorial de Córdoba (1990-2002) como vicario inspectorial y juega un papel decisivo en la creación de la Fundación Proyecto Don Bosco (1990), en la implicación de la Familia Salesiana, en la formación y acompañamiento de los seglares en las tareas directivas escolares y en la constitución de la patronal Educación y Gestión.

En 2002 es enviado a Las Palmas de Gran Canaria (2002-2004), como vicario primero y director después. Allí siente los primeros síntomas de una fibrosis pulmonar que aconsejará su traslado a Córdoba (2004-2009). Tras la creación de la nueva inspectoría del Sur, es nombrado vicepresidente de la Fundación Proyecto Don Bosco. Pero la enfermedad lo va invadiendo y limitando.

Ante su estado delicado de salud, es trasladado en 2009 a la casa inspectorial como secretario inspectorial. Pero, al agravarse su situación, en la noche del 16 al 17 de diciembre hubo de ser ingresado en el hospital y trasladado después la casa Don Pedro Ricaldone, donde falleció en la madrugada del día 29 de diciembre de 2009.

Fue persona de unas cualidades excepcionales: organizador, trabajador, inteligente, prudente, responsable, de gran sentido institucional, con gran capacidad para el trabajo en equipo, amante del trabajo bien hecho, convencido de la enorme importancia de la labor educativa-evangelizadora del ambiente escuela y del protagonismo de los laicos en todos los campos de la actividad salesiana.